

TRES PREGUNTAS A...



Raúl Burgos:

“Si no se observan avances,
se desacreditan más
los agentes políticos”

Analista político, director del Observatorio de Historia y Política PUCV.



1 ¿Pueden afectar casos como el ultimátum de la UDI al Gobierno por el caso Macaya u otro al avance de la reforma?

Esto puede incidir en el debate general ante la prensa, pero resultaría inapropiado para ambos sectores, oficialismo y oposición, ya que parte de su credibilidad pasa por la capacidad de gestión y avance en temas sensibles para la ciudadanía, como lo es la reforma de pensiones. De tal modo, puede tener sentido desde una dimensión puramente partidista que se manifiesten críticas mutuas, pero no tiene fundamento para llegar a impedir el avance del debate en esta materia.

2 ¿Qué sector ha cedido más o cree que se ha visto obligado?

Este tema se ha discutido bastante, desde hace varios años, lo que revela la dificultad de encontrar puntos de acuerdo. Esto se debe a que hay posiciones legítimamente contrarias, pero que también no ha habido capacidad de comprender la relevancia que tiene abordar este tema en el corto plazo. El gobierno ha debido ceder precisamente ante las dificultades de gestión que ha tenido en

el último tiempo y también porque no existen mayores consensos respecto a la modificación del sistema.

3 ¿Cómo afecta la cercanía cada vez mayor de una elección?

Influye desde dos puntos de vista. Primero, hace que todos los actores políticos traten de mejorar su posición de cara a la ciudadanía, por lo que van a tratar de obtener beneficios directos de cualquier gestión política en la que estén involucrados el Gobierno y el Parlamento. Esto hace que se agudicen las tensiones previas y, en algunos casos, que no haya espacio para dialogar o ceder mayormente en sus posiciones si eso significa ceder protagonismo. Segundo, esto hace que sectores de la ciudadanía también adopten una posición más crítica respecto al debate político y al rol que desempeñan las autoridades. Si no se observan avances sustanciales en temas relevantes como en la reforma de pensiones, se desacredita todavía más la acción de los agentes políticos nacionales.